

Mardi 24 juin 2025

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

**soirinfo**

#### ANGOLA / SOMMET DES AFFAIRES ÉTATS-UNIS – AFRIQUE : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ ENCOURAGE LES AMÉRICAINS À INVESTIR DANS LA TRANSFORMATION DES PRODUITS AGRICOLES IVOIRIENS

Au cours d'un panel de haut niveau, dans le cadre du sommet des affaires États-Unis - Afrique, ce lundi 23 juin 2025, à Luanda en Angola, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a encouragé les investisseurs américains à investir dans la transformation locale des produits agricoles ivoiriens. Une dynamique dans laquelle la Côte d'Ivoire s'est inscrite pour améliorer les chaînes de valeurs et la valeur ajoutée de ces productions. « La Côte d'Ivoire est l'une des premières puissances agricoles en Afrique et dans le monde avec des productions vivrières et des cultures de rentes qui ont connu une augmentation constante et un grand progrès. Je vous invite à venir investir dans la transformation de nos productions sur place », a indiqué le Premier Ministre, qui représente le Président de République, Alassane Ouattara, à ce Sommet.

**LEMANDAT**

#### PRÉSIDENTIELLE 2025 / COLLECTE DES PARRAINAGES : LA CEI FORME LES ÉQUIPES DES ASPIRANTS CANDIDATS

En vue de l'élection présidentielle du 25 octobre 2025, la Commission Électorale Indépendante (CEI) poursuit les étapes préparatoires. Conformément à ses attributions, l'institution a convié, le mardi 11 juin 2025, les personnalités souhaitant se porter candidates à transmettre les noms de leur Coordonnateur central et d'un Collecteur régional. Cette transmission devait se faire au Secrétariat permanent de la CEI, au plus tard le vendredi 20 juin 2025, conformément aux textes en vigueur. Dans la continuité de cette démarche, une formation sur le mode opératoire de la collecte des parrainages s'est tenue, ce lundi 23 juin, au siège de l'institution, situé à Cocody II Plateaux. L'objectif est d'expliquer aux représentants des candidats les modalités techniques et administratives encadrant l'opération de parrainage, étape désormais incontournable dans le processus de candidature à la magistrature suprême.

Economie 

**L'inter**

#### LA LUTTE CONTRE LA PESTE PORCINE AU CENTRE D'UN ATELIER

Le ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), à travers la Direction des services vétérinaires et du bien-être animal (DSVBA), organise, ce mardi 24 juin 2025, à Grand-Bassam, avec l'appui technique de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), et financier du Département de la Défense des États-Unis, un atelier de validation de la stratégie nationale de lutte contre la Peste porcine africaine (PPA). Cet atelier a pour objectif de renforcer les capacités des acteurs impliqués dans la réponse aux crises zoo-sanitaires avec toutes les parties prenantes afin de mieux gérer les crises de la peste porcine africaine en Côte d'Ivoire.

## PRÉSENTATION DU PLAN DIRECTEUR DE LA LOGISTIQUE PÉTROLIÈRE ET GAZIÈRE / MAMADOU SANGAFOWA-COULIBALY : « NOUS ALLONS TRIPLER NOTRE PRODUCTION DE PÉTROLE D'ICI À 2030 »

A l'occasion de l'inauguration du nouveau quai pétrolier de la PETROCI, le 19 juin 2025, à Abidjan, le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a dévoilé le Plan Directeur de la Logistique Pétrolière et Gazière de la Côte d'Ivoire à l'horizon 2050. « Ce plan est une feuille de route ambitieuse pour faire de la Côte d'Ivoire un hub énergétique en Afrique », a-t-il déclaré en présence du Premier Ministre et des principaux acteurs du secteur, avant de lever un coin de voile sur les perspectives prometteuses. « Concernant l'amont pétrolier, à l'horizon 2030, nous produirons 200 000 bbl/j de pétrole brut et 600 mmpcj de gaz naturel. Par rapport aux niveaux actuels, la production de pétrole brut aura triplé et celle du gaz naturel doublé », a-t-il dit.

---

## AGRO-TRANSFORMATION : SOULEYMANE DIARRASSOUBA REMET DES ÉQUIPEMENTS DE PRODUCTION AUX ACTEURS

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a procédé, le jeudi 19 juin 2025, à la remise officielle d'équipements de production aux acteurs de la petite agro-transformation au cours d'une cérémonie au Centre de démonstration et de promotion des technologies (CDT) à Abidjan-Marcory. Les équipements octroyés étaient composés de broyeurs d'épices, de céréales et de manioc, des extracteurs de jus, des torrificateurs, des pasteurisateurs, ainsi que des séchoirs. Au nombre de 22, ils ont été attribués à 12 bénéficiaires, dont 11 femmes, issues des villes de Yamoussoukro et d'Abidjan. Cette initiative s'inscrit dans le cadre du Programme d'appui aux acteurs de la petite transformation, mis en œuvre par le Gouvernement à hauteur de plus de 2 milliards de FCFA, avec pour ambition de soutenir un total de 1 000 opérateurs de ce secteur.

---

*Société* 

## FONCTION PUBLIQUE : ANNE OULOTO ANNONCE DES RÉFORMES

La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a annoncé la digitalisation des services publics. Elle l'a fait cette année, à l'occasion de la Journée mondiale de la Fonction publique. « Il nous faut parachever la digitalisation intégrale de notre administration, ancrer l'image du fonctionnaire nouveau, modèle de civisme et de respect des lois et renforcer la formation continue de nos agents », a-t-elle déclaré. Anne Ouloto ambitionne par ailleurs de construire un service public moderne. Cette vision, dit-elle, ne se limite pas à la simple numérisation des démarches administratives. Elle vise, selon elle, à rétablir et renforcer la confiance des usagers envers l'administration.

---

## YAMOOUSSOUKRO / STRATÉGIE NATIONALE DE L'ÉTAT CIVIL ET DE L'IDENTIFICATION : GAL VAGONDO INTERPELLE LES PRÉFETS, MAGISTRATS...

L'Office national de l'état civil et de l'identification (ONECI) a tenu, du 16 au 21 juin 2025, à Yamoussoukro, la 3<sup>e</sup> édition du séminaire sur la mise en œuvre de la Stratégie nationale de l'état civil et de l'identification (SNECI), en présence du général Vagondo Diomandé, ministre de l'Intérieur et de la Sécurité. Ce séminaire visait à renforcer la coordination avec les acteurs de l'état civil, ainsi que la compréhension et la mise en œuvre des réformes engagées en matière d'état civil et d'identification sur l'ensemble du territoire national. À l'ouverture des travaux, le ministre Vagondo Diomandé a situé les enjeux de cette rencontre : « C'est un moment privilégié où, grâce aux nouvelles technologies, nous sommes en train d'opérer un véritable bond qualitatif dans l'enregistrement des faits de l'état civil, qui n'est pas une simple formalité administrative : c'est la pierre angulaire des rapports entre l'État et ses citoyens », avant d'interpeller les préfets, magistrats et autres acteurs du secteur : « Sans un état civil robuste, nos concitoyens ne peuvent exercer leurs droits fondamentaux ».



## LE COÛT DE LA DIALYSE A BAISSÉ

La Côte d'Ivoire a fait d'importants efforts en matière de dialyse. En effet, le coût d'une séance de dialyse dans le public est passé à 1 750 FCFA contre 60 000 FCFA dans le privé. Le nombre de centres est passé de 3 à 18, en vue de faciliter la prise en charge des patients.



## GUINGUÉRÉNI / DE LA VULNÉRABILITÉ À L'AUTONOMIE : DES JEUNES FEMMES ARMÉES POUR ENTREPRENDRE

Le Centre de Service Civique de Guinguéréni, dans la région de la Bagoué, a vibré, jeudi 12 juin 2025, au rythme de la cérémonie de sortie officielle de sa 8<sup>e</sup> promotion du programme Girl Power. Une centaine de jeunes femmes, dont plusieurs jeunes mères, ont ainsi achevé leur parcours d'insertion citoyenne et professionnelle, fruit du programme piloté par l'Office du Service Civique National (OSCN), avec l'appui technique et financier de l'UNICEF. À travers Girl Power, l'État offre à ces jeunes vulnérables un véritable tremplin vers l'autonomie, en alliant formation aux valeurs civiques et apprentissage de métiers porteurs tels que la couture, la pâtisserie, la coiffure et l'esthétique. L'objectif est clair : renforcer leur inclusion sociale et économique, et leur permettre de devenir des actrices du développement local.



## COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE-EUROPE : LES PAYS-BAS INITIENT DES PROJETS AU PROFIT DES POPULATIONS DU NORD

Dans le cadre du renforcement de la coopération entre son pays et la Côte d'Ivoire, l'ambassadeur des Pays-Bas, Jeroen Kelderhuis, s'est rendu récemment dans les régions du Tchologo, de la Bagoué et du Kabadougou, accompagné de ses homologues de l'Union européenne (Allemagne, Belgique et Espagne). Deux journées intenses au cœur de projets concrets, avec un seul objectif : mieux comprendre les dynamiques locales et renforcer les liens de coopération. De l'inauguration d'infrastructures de sécurité financées dans le cadre de Secunord 2 à Ferkessedougou et Ouangolodougou, aux échanges avec les autorités préfectorales et locales à Boundiali, en passant par la visite d'Ivoire Bio Fruits à Ferké, l'équipe a pu mesurer l'impact du partenariat européen sur la résilience sociale et économique au Nord du pays.



## SANTÉ / LUTTE CONTRE LES 5 CANCERS DE LA PROSTATE : LE DÉPISTAGE PRÉCOCE PRÉCONISÉ PAR UN COLLÈGE DE MÉDECINS

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, à travers son Programme national de lutte contre le cancer (PNLCA), a organisé un atelier de sensibilisation pour les organes de presse. Cet atelier, axé sur cinq types de cancer, s'est tenu, le mardi 17 juin 2025, à l'hôtel Onomo Allure de Marcory. L'objectif était d'informer et de sensibiliser les journalistes afin qu'ils puissent relayer des informations précises et pertinentes sur le cancer auprès du grand public. En partenariat avec



## RÉINTÉGRATION DES MIGRANTS : LA CÔTE D'IVOIRE TRACE UNE NOUVELLE VOIE

Un tournant majeur dans la gouvernance migratoire du pays. Les 4 et 5 juin 2025, à Abidjan-Plateau et à l'Institut Goethe de Cocody, l'organisation Stay in Africa et le ministère délégué auprès du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur ont coorganisé une conférence nationale sur la réintégration des migrants. Placée sous le signe de la reconstruction, de la dignité et du développement, cette rencontre a réuni des acteurs institutionnels et associatifs engagés pour une prise en charge plus efficace des migrants de retour. Cette nouvelle voie met ainsi en œuvre des actions de prévention des départs précaires des migrants, tout en facilitant leur retour par une prise en charge psychosociale, juridique et médicale. Depuis sa création, plus de 5 000 migrants ont été accompagnés dans 15 régions de la Côte d'Ivoire.



## PROMOTION DE LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE : LES AVANTAGES DE L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE APPLIQUÉE À LA SANTÉ MENTALE EXPLIQUÉS

La 4e édition du colloque étudiant de la recherche clinique a eu lieu, le vendredi 20 juin 2025, à l'Université Félix Houphouët-Boigny (UFHB) de Cocody, autour du thème : « Neurosciences, santé mentale et Intelligence artificielle ». Le Professeur Mahama Ouattara, doyen de la Faculté des Sciences pharmaceutiques et biologiques de l'UFHB, a mis en lumière les avantages de l'Intelligence artificielle (IA) appliquée à la santé mentale et aux traitements personnalisés. Professeur Adama Diawara, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, a salué le caractère innovant de ce colloque, qui offre à la jeunesse l'opportunité d'explorer les champs passionnants de la recherche clinique.

Culture



## RÉGION DE L'AGNÉBY-TIASSA : LA 1ÈRE AILE DU MUSÉE ARCHÉOLOGIQUE DE CÔTE D'IVOIRE INAUGURÉE LE 30 JUIN

Les villages de Singrobo et Ahouaty, dans la région de l'Agnéby-Tiassa, seront sous les projecteurs, le 30 juin 2025. Ce jour-là, le ministère de la Culture et de la Francophonie et l'ambassade de Suisse près la Côte d'Ivoire procéderont à l'inauguration de la première aile du Musée archéologique de Côte d'Ivoire situé entre les villages de Singrobo et d'Ahouaty. Ce musée, dont la première pierre a été posée le 4 juillet 2024, est un projet de construction de tout premier musée archéologique en Côte d'Ivoire. Il est conçu pour être un centre de recherche et de préservation du patrimoine archéologique ivoirien, avec des pièces allant du Paléolithique à l'époque coloniale, en particulier les vestiges découverts dans la région.



VU SUR LE NET

Economie



## ÉCONOMIE: LA BAD DÉVOILE SON RAPPORT 2025 SUR LA CÔTE D'IVOIRE

La Banque Africaine de Développement (BAD) a officiellement lancé, ce lundi 23 juin 2025, à Abidjan, les 54 rapports pays 2025 et celui de la Côte d'Ivoire en particulier, sous le thème central : « Tirer le meilleur parti du capital de l'Afrique pour favoriser son développement ». Selon les représentants de la Banque, ces rapports annuels fournissent une analyse approfondie de la situation économique, sociale et structurelle de chaque pays membre régional de la BAD, tout en mettant en lumière les leviers internes que les États

peuvent actionner pour accélérer leur transformation économique. L'économiste en chef et vice-président du complexe de connaissance et de la gouvernance de la BAD, Professeur Kevin Urama, a affirmé que la croissance du PIB ivoirien est "impressionnante" avant d'ajouter que "si la Côte d'Ivoire améliore sa gouvernance et les capacités institutionnelles, elle pourra doubler son taux de croissance maintenant". Il a également indiqué que le secteur informel contribue à 30 voire 40% dans l'économie du pays.

Société 



## AUDIOVISUEL EN CÔTE D'IVOIRE : TOUT SAVOIR SUR LE SECTEUR, CE MARDI 24 JUIN 2025

La Côte d'Ivoire aspire à devenir un hub au niveau du secteur audiovisuel en Afrique. Pour tout savoir sur le secteur audiovisuel en Côte d'Ivoire, le CICG reçoit, ce mardi 24 juin 2025, à Abidjan-Plateau, dans sa tribune hebdomadaire dénommée "Tout savoir sur", le Directeur Général de l'Agence de Soutien et de Développement des Médias (ASDM), Méité Sindou. Cette conférence de presse se tiendra à 15H00 en direct des plateformes digitales du Gouvernement ivoirien, notamment Facebook, X et YouTube. Les internautes sont invités à la suivre et à poser leurs questions en ligne. Méité Sindou expliquera le rôle de l'ASDM dans la politique mise en place par l'État de Côte d'Ivoire pour répondre à son aspiration. Il mettra en évidence les actions du Gouvernement pour la libéralisation de l'espace audiovisuel en Côte d'Ivoire, et relèvera également les défis, ainsi que les perspectives pour l'avenir. (Source : CICG)



## PROTECTION DE L'ENFANCE : LES CPE CONTRIBUENT À LA LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS

Pour lutter contre le travail des enfants et favoriser leur maintien à l'école, le Gouvernement ivoirien mise sur les Comités de Protection de l'Enfant (CPE), installés dans plusieurs localités rurales. Ces structures communautaires, composées de villageois bénévoles, veillent au respect des droits de l'enfant. À Kirifi, dans le département d'Abengourou, les membres du CPE organisent des réunions hebdomadaires pour prévenir les situations à risque et alerter les autorités en cas d'abus. Leur présence contribue à éloigner les enfants des travaux champêtres. « Les villages disposent d'écoles de proximité. Il n'y a donc aucune raison que les enfants ne soient pas en classe », déclare Adolphe Bonsrè, directeur régional du ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant dans la région de l'Indénié-Djuablin. « La sensibilisation porte ses fruits. A Kirifi, il n'y a aucun enfant en âge d'aller à l'école dans les champs », rassure Cécile Adagra, responsable du CPE du village. (Source : CICG)



## ALPHABÉTISATION ET ÉDUCATION NON FORMELLE : LES AGENTS ENQUÊTEURS EN FORMATION POUR LA CONDUITE DE L'ENQUÊTE RAMAED

Un atelier de formation des agents enquêteurs, consacré à la mise en œuvre de l'enquête dans le cadre de la Recherche-action sur la mesure des apprentissages en alphabétisation et des alternatives éducatives (RAMAED), se tient, du 23 au 26 juin 2025, à Abidjan-Cocody. Cette formation vise à renforcer les capacités des enquêteurs afin de garantir la qualité, la fiabilité et la pertinence des données recueillies sur le terrain en vue d'optimiser les apprentissages. L'atelier a été ouvert par le coordonnateur national RAMAED en Côte d'Ivoire, Jérémie Kouadio, et est organisé par la Direction de la Coordination et du Suivi des Programmes d'Alphabétisation (DCSPA) dirigée par Yvette Kouassy. L'évènement s'est déroulé en présence de la cheffe de service du programme Éducation à la Commission nationale pour l'UNESCO, Assétou Marcelline Soma.

## INSERTION PROFESSIONNELLE : 430 JEUNES BÉNÉFICIAIRES DES THIMO EN 2025

Dans le cadre de sa politique en faveur de l'emploi des jeunes, le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, à travers l'Agence emploi-jeunes, a procédé au lancement des Travaux à haute intensité de main d'œuvre (THIMO), édition 2025, dans plusieurs localités du pays. Ainsi, du 13 au 19 juin 2025, Arrah, Daoukro, Béoumi, Sangouiné, Guitry, Bodokro, Marabadissa et Ananda ont été le théâtre des premières activités de ce programme à fort impact social qui vise à lutter contre le chômage et la pauvreté chez les jeunes en situation de vulnérabilité. Le top départ du programme a été donné à Arrah, le vendredi 13 juin, avec 60 jeunes bénéficiaires, dont une majorité de femmes (47 sur 60). Ces jeunes ont été équipés pour mener des actions d'assainissement et d'embellissement de la ville.

## GESTION DURABLE DU BASSIN DU NIGER : DES EXPERTS OUEST-AFRICAINS RENFORCENT LEURS CAPACITÉS À ABIDJAN

Du 23 au 27 juin 2025, Abidjan accueille un atelier régional de renforcement des capacités à l'intention des Formateurs Des Formateurs (FDF) issus des neuf pays membres de l'Autorité du Bassin du Niger (ABN). Cette session, organisée par le ministère ivoirien des Eaux et forêts, s'inscrit dans le cadre du programme d'activités 2025 et du projet NB-ITTAS (Améliorer la GIRE, la gestion et la gouvernance fondées sur la connaissance du bassin du Niger et du système aquifère d'Iullemeden-Taoudéni/Tanezrouft). Pendant cinq jours, des experts venus du Bénin, Burkina Faso, Cameroun, Côte d'Ivoire, Guinée, Mali, Niger, Nigeria et Tchad seront formés sur des thématiques prioritaires en lien avec la gestion conjointe des eaux souterraines et de surface. L'objectif est de renforcer les compétences locales pour assurer une meilleure gouvernance des ressources naturelles partagées, en s'appuyant sur des données scientifiques fiables et actualisées.

**Sport** ↗

## PATINAGE ARTISTIQUE / FINALE DE L'ARTISTIC INTERNATIONAL SERIES (AIS) : L'IVOIRIENNE YENÈ CORINNA SORO BONATTI DÉCROCHE LA MÉDAILLE DE VICE-CHAMPIONNE DU MONDE

Une page du sport ivoirien vient d'être écrite sur la glace italienne à l'occasion de la Finale de la Coupe du Monde de l'Artistic International Series (AIS), qui s'est tenue, du 7 au 15 juin 2025, à Reggio Emilie (Italie), permettant à Yenè Corinna Soro Bonatti d'offrir à la Côte d'Ivoire sa toute première médaille mondiale en patinage artistique, décrochant l'argent avec un score impressionnant de 192,54 points. La compétition, retransmise en direct sur plusieurs chaînes européennes, a vu s'affronter l'élite mondiale de la discipline. Face à des concurrentes issues des meilleures écoles de patinage d'Europe, d'Asie et d'Amérique, Soro Bonatti a ébloui le public par sa grâce, sa technique fluide et sa détermination sans faille. La médaille d'or est revenue à l'Italienne Gioia Fiori, qui a survolé la compétition avec un total de 206,70 points. En troisième position, l'Espagnole Sira Bella Gallardo a complété le podium avec 182,90 points.



**AGENCE DE PRESSE**

**Politique** ↗



## PRÉSIDENTIELLE 2025 : L'ANP APPELLE LES JOURNALISTES À LA PRUDENCE FACE AUX DISCOURS POLITIQUES

Le président de l'Autorité Nationale de la Presse (ANP), Samba Koné, a appelé, lundi 23 juin 2025, les journalistes à la prudence face aux discours politiques, lors d'une rencontre avec les professionnels des médias de l'Agence Ivoirienne de Presse (AIP) à Abidjan-Plateau, première étape d'une tournée dans les organes de presse sous tutelle en prélude à l'élection présidentielle d'octobre. « Le journaliste, quelle que soit sa rigueur, n'est jamais totalement à l'abri d'une manipulation. Toute source doit être traitée avec prudence. Nous devons éviter de rapporter sans recul des propos susceptibles d'attiser les tensions

sociales », a averti M. Koné, avant d'ajouter : « Ce n'est pas parce que les règles s'imposent à vous qu'on ne doit pas reconnaître vos efforts », a-t-il fait remarqué.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101  
Ann. Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale